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□记者 孟一 报道
本报济宁讯 记者8月15日从济宁市社保局获悉，济

宁确定新增济宁市任城区人民医院等48家跨省异地就医直
接结算定点医疗机构。至此，济宁跨省异地就医直接结算
定点医疗机构数量增至68家。

据了解，此次新增的48家医院，包括济宁市妇女儿童
医院、济宁骨伤医院、济宁老年血管病医院等。既有大型
综合医院，也有专科医院，既有地处各县市区中心位置的
核心医院，也有位于镇街的卫生院，能够满足不同患者就
医需求。济宁市社保局工作人员提醒，外省患者来济宁异
地就医，须先在参保地社保经办机构进行备案，明确备案
原因和就医地点并选择接入国家异地就医结算系统的定点
医疗机构就医。

济宁再增48家

跨省异地就医定点医院

□记者 张誉耀 通讯员 陈磊 报道
本报济宁讯 中国（曲阜）国际孔子文化节系列活动

“儒家文化与太极养生”暨全省第四届老运会太极拳（剑）
选拔赛于2018年8月17日至18日在济宁市体育馆举行。

本次活动由济宁市体育局、济宁市体育总会、济宁市老
年人体育协会联合主办，共吸引了各县市区以及企业共19
支代表队近300人参赛。比赛设一二三等奖，表现优秀者将
代表济宁参加山东省第四届老运会太极拳（剑）比赛。

“儒家文化与太极养生”

暨全省第四届老运会太极拳（剑）

选拔赛举行

□ 本报记者 吕光社 王德琬
本报通讯员 张美荣

5月25日，走进济宁市兖州区新兖镇牛
楼社区，木枝摇曳，满目苍翠；道路平整，
楼房耸立，展现出乡村别样的风采。

作为清朝一代循吏牛运震的故里，牛楼
社区建设了牛运震纪念馆，注重挖掘优秀传
统文化，利用身边人、身边事教育村民，同时
积极开展移风易俗，打造乡村旅游示范点，带
动了乡村发展。村里每年拿出200余万元，用
于村容村貌改善、为村民缴纳养老保险和医
疗保险等，为村民办实事、办好事。

“乡村振兴，文化为魂。牛运震清廉为
官是我们村的骄傲，从他身上汲取文化智
慧，涵育社会主义核心价值观，以文化人，
以文育人，乡村振兴从此有了根基。”谈起
乡村振兴，牛楼社区党委书记郭振江说。

好家风引领向上向善村风

康熙四十五年，牛运震生于牛楼村。他
27岁中进士，乾隆三年赴甘肃秦安任职，兴
利除害，平冤狱、清积囚、革陋规，教耕
织、开水渠、通工商……百姓获益无数。
“牛运震千里为官，心系百姓，廉而不浊；
同时著作颇丰，《春秋传》《周易解》《金
石图》《金石经眼录》4部著作录入《四库
全书》。”兖州区书画院常务副院长王大中
介绍，传承其精神，对村民影响不可限量。

2017年下半年，牛楼社区规划建设牛运
震纪念馆，并于今年1月建成开放。“作为
一个县官，牛运震为官十年，清廉一身，被
罢官时连回家的盘缠都没有，他这种精神值
得我们好好学习，是我们牛楼村的自豪。”
在牛运震纪念馆前，郭振江介绍，这里原来
是一片老年门球场地，建成牛运震纪念馆和
文化广场，倾力打造廉政文化基地和政德教

育基地。
“最多时一天接待7拨前来学习参观的

客人，虽然累，但很值得。”59岁的村会计
牛培刚深有感触地说，作为牛运震的后人，
了解到他的事迹后，从心底里佩服他，以他
为荣，要学习他的精神，从点点滴滴做起，
为群众服好务。他说：“牛运震的‘俭、
简、检’三字为官箴言对村民也是很好的教
育。村民领着孩子来参观，常常教育孩子要
勤俭节约，不能奢侈浪费。”

郭振江介绍，我们建设牛运震纪念馆就
是要倡导他的廉政思想和良好家风，引领村
风向上向善。村干部原来牢骚发得多，做得
少，现在在干事上、为民服务态度上、作风上
都有了改变，自律意识、责任意识也增强了。
他举例来说：“以前，街头有垃圾，村干部会认
为这是保洁员干的，不予理会。现在村干部遇
到了树枝、废纸等会主动捡起来放到垃圾箱
里。这对村民也是一个很好的带动。”

移风易俗带来文明新风

今年2月，村民牛延奎的父亲去世，社
区红白理事会成员及时靠上服务。“前后只
用了3天，整个丧事办下来省了1万多元，大
大减轻了经济负担。”谈起丧事简办，牛延
奎很是赞同。

牛楼社区理事会成员牛培栋给记者算了
一笔账，“原来办丧事需安排3顿饭，现在变成
了1顿饭，仅酒席就能省七八千元，扎纸省1000
多元，取缔唢呐、乐队等省4000元，烟酒省1000
多元，整个算下来省了1 . 3万余元。”

风俗，一旦确定，便很难改变。关键是要
寻求群众共识。牛培栋说：“群众心里都有一
本账，让他们看到好处，从而影响他们转变观
念，形成好风气传承下去。”

移风易俗说起来简单，做起来并不容
易。为说服村民，郭振江给村民讲了牛运震

在平番期间，针对未成年人下葬浅埋之风的
陋习，出示《革除陋规》文告：“凡是家中
有人去世，无论男女老少都必须按礼节殡葬，
如有浅埋者，杖八十，责三十板……”此令一
出，平番县内浅埋陋习得到有效的遏制。

2017年3月，牛楼社区成立红白理事会，
出台移风易俗村规民约，本着一切从简的原
则，村民理事会成员对村里的喜事、丧事全
程参与。“取缔气模牌坊、取缔跪棚、不准
摆贡……”婚事新办、丧事简办已然成为全
村人的共识。

牛楼社区移风易俗的同时积极开展文化
活动，兴建了百姓大舞台，逢年过节组织文
艺演出；每年组织一次“善行义举”四德评
选；举办乡村儒学大讲堂……促进社区形成
文明向上的新风尚。

文化旅游带动乡村发展

曲径通幽处一股草木清香沁人心脾，小
路两旁月季花开得正艳，湖中水流汩汩，鱼
儿嬉戏，喷泉水柱随着音乐起舞，孩童尽情
玩耍，动静结合，这幅画卷美得让人陶
醉……穿过牛楼社区郁郁葱葱的林荫小道，
走进了“牛楼味道”生态农庄。

2015年6月牛楼社区利用旧村拆除闲置土
地，规划建设乡村旅游景点。聘请上海设计
院，高标准规划设计了集餐饮、休闲、娱乐
等于一体的生态农庄，2016年元旦建成运
营，儿童娱乐、婚礼草坪、水果采摘园等吸
引了游客观光。郭振江介绍：“现在正在采
摘毛桃和水蜜桃，每天收入2000多元。去年
经营性收入达1000万元，增加村集体收入200
余万元，为集体经济发展注入新鲜血液。”

郭振江介绍，依托现有资源，牛楼社区
还先后建成了花鸟鱼虫大市场、钢材大市场
和商贸中心，吸引了100余家商户落户，安
置400余名村民就业。

下一步，牛楼社区将抓住泗河综合治理
机遇，以牛楼味道为中心，依托特色苗木，建
造农事体验、城郊休闲、农家乐旅游点，沿河
种植大面积的向日葵、油菜花，让荒废的河滩
变成花的海洋，让美丽乡村变成旅游乡村。

牛楼社区：

以文化人，振兴有了根基

□记者 吕光社 报道
牛运震纪念馆牛运震为官三字诀让村民深受启发和教育。

□ 本报记者 赵德鑫
本报通讯员 孔 源 李振鹏

“这里原本是凯松机械闲置的230亩
土地，我们采用‘腾笼换鸟’的方式，招
引了昊通机械、月源服饰等项目，从而盘
活闲置土地，唤醒‘植物人企业’。”8
月9日，在鱼台县经济开发区一片空地
上，经济开发区党工委书记随福彦告诉记
者，为促进项目落地，开发区采用“筑巢
引凤”的方法，厂房由开发区来建，建好
的厂房由开发区租赁给项目方。最终，企
业以“租赁+购买”的方式，取得厂房所
有权。目前土地摘牌工作已经全部完成，
在办理好土地手续后，开发区将持续推进
厂房建设。

今年上半年，鱼台经济开发区固定资
产投资持续增长，其中5000万元以上固定
资产投资项目22个，完成投资20亿元。在
随福彦看来，成绩的取得来源于各项改革
的推进。他告诉记者，不久前，为进一步
充分发挥竞争机制作用，开发区举行了第

二批大部制竞争上岗活动，选拔出1名大
部制部长、3名副部长。以这种公平竞争
的方式，激励和支持广大职员想干事、敢
干事、善干事、干成事，形成优秀人才脱
颖而出的用人机制，通过竞职上岗，达到
公正用人、激发干劲的目的。

伴随着济宁市园区建设指挥部的建
设，各个开发区以改革创新激发发展活
力，取得了显著成效。据统计，上半年济
宁市开发区招商引资新开工建设项目177
个，投资总额680亿元，到位资金192 . 8亿
元。济宁新材料产业园区100万吨/年聚酯
酰胺、3万吨/年二元酸项目、兖州工业园
区华勤集团年产1200万条高性能子午线轿
车轮胎项目等一批省级新旧动能转换重大
产业项目加快推进。

济宁各开发区的建设，从一纸文件开
始破题。2017年8月30日，济宁市委、市政
府《关于加快新旧动能转换推进经济开发
区改革创新开放发展的意见》（济发
【2017】15号）（以下简称15号文件。）
在济宁市的定位之中，开发区建设尤为关

键，它不仅是县域经济的增长极、工业实
体经济的主要载体，更是新旧动能转换的
主战场。

“济宁各经济开发区通过体制机制改
革、主导产业打造、基础设施补充等多方
面的尝试，充分发挥开发区功能优势，实
现综合实力显著提升，打造济宁市新旧动
能转换引领区、现代产业集聚区、体制创
新先行区、科学技术创新区、对外开放先
导区、产城融合示范区。”据济宁市园区
建设指挥部办公室程继萱介绍，济宁市开
发区依据功能定位、资源禀赋和现有发展
基础，围绕新旧动能转换，以“四新”促
“四化”，进一步明确产业发展主攻方
向，每个开发区都规划了重点发展的2—3
个主导产业。目前，除济宁高新区纺织服
装、装备制造，兖州工业园区造纸、橡胶
等一批过百亿级产业集群以外，梁山工业
园区专用汽车、汶上开发区纺织服装等特
色产业集群正在稳步发展壮大，凯赛生
物、阳光颜料等一批瞪羚和单项冠军企业
牵引带动作用开始放大显现。

产业研究所为开发区主导产业的发展
提供了内生动力，目前9个开发区正在推
进产业研究所建设工作，6个开发区正在
编制产业研究所实施方案。兖州工业园区
筹划构建“1+5”产业研究所体系，管委
会设立产业研究中心，同时依托龙头企业
研发平台设立5个产业研究所。济宁高新
区、任城开发区、邹城工业园区分别依托
现有济宁中科先进技术研究院、济宁市化
工研究院、中科院山东省工业生物技术产
业转化平台等正在筹划组建产业研究所。

坚持产城一体，立足打造工业新城、
城市新区，部分开发区加快完善生产生活
功能配套。济宁高新区蓼河新城、济宁经
开区西部新城、任城开发区运河新城、兖
州工业园区颜店工业新城等成立了市级指
挥部，实施挂图作战；金乡开发区正在打
造蒜都小镇、智创小镇；济宁新材料产业
园区和胡集新材料特色小镇协调配合发
展；邹城工业园区依托太平镇省级新生小
城市试点，加速推进综合功能区建设；汶
上开发区正在规划建设“服装小镇”。

打造县域经济增长极、新旧动能转换主战场

济宁激发开发区发展活力
□记者 张誉耀 通讯员 张清凉 报道
本报济宁讯 8月17日，第八届淮海经济区核心区城

市市长会议在济宁召开，本次会议以“全面落实国家淮河
生态经济带发展规划，着力推动淮海经济区高质量协同发
展”为主题，徐州、连云港、宿州、商丘、枣庄、宿迁、
淮北和济宁八市市政府领导出席会议，共谋发展。

经济全球化、区域一体化是未来发展的必然趋势，淮
海经济区地处苏鲁豫皖腹地，儒家文化在这里发展，自古
就是商贾云集之地。改革开放以来，随着国家重大战略布
局的相继开展，淮海经济区成为东连沿海经济带、西襟中
原经济区、南接长三角城市群、北临渤海经济区的亚欧大
陆桥东部桥头堡，经济总量占全国8%，在我国发展大局
中具有重要地位。济宁建议核心区八市进一步健全区域市
长联席会议制度，积极构建综合交通运输体系，强化区域
产业协同发展，推进生态环境联动治理，完善区域社会公
共服务，加强警务合作保障，携手开创淮海经济区更加美
好的明天。会上，八市签署了城市合作协议；通报了2017
年淮海经济区核心区一体化建设情况，发布了2018年重点
工作方案；国家发改委及山东、江苏等相关省发改委负责
同志作了发言。

第八届淮海经济区

核心区城市市长会议在济宁召开

□ 本报记者 尹彤
本报通讯员 尹丽娜 赵子诣

“项目从2017年9月开工，目前15个建
筑单体中，8个已经封顶正在进行室内装
修，2个正在进行主体建设，2个即将开
工，还有3栋正在协调拆迁工作。”8月1
日下午，在西部新城高级中学项目工地
里，工人们正在封顶的教学楼里安装门
窗、室内装修，济宁经开区社会事业局分
管建设副科级干部周继国告诉记者，该项
目属于城乡建设和道路交通指挥部，有需
要协调、解决建设中的具体问题，直接反
映给所属指挥部，由他们协调办理，速度
很快。“2019年9月学校就正式投入使用

了，目前工程按照预定计划已进行了一半
多，肯定能够按时完工。”

西部新城建设指挥部成立于5月31日，
2018年涉及该指挥部开工建设的重点项目
有18个，2019-2020年启动的项目6个。为推
进项目落实，指挥部按照“说了算、定了干、
按期完”的要求挂图作战，并成立了推进专
班，构建“一三四”工作体制，确保项目落实
到位。

据了解，“一三四”就是推进专班，
主任为区党工委副书记、管委会主任陈秋
生，区党工委副书记王洪强任常务主任。
推进专班下设三个办公室：保障办公室、
推进办公室和督考办公室，对重点产业项
目招商和六大产业园三大基地建设运营指

挥部、城乡建设和道路交通指挥部、农业
农村和民生保障工作指挥部、推进新旧动
能转换“三抢四争”攻坚行动指挥部四个
区级领导任指挥长的一线指挥部进行督导
和服务。推进专班从区直部门抽调精兵强
将21人，其中正科级干部3人，副科级干
部6人，骨干人员12人，全部实行脱产、
集中办公并单独进行考核。

西部新城建设指挥部将经开区所有的
大项目都划入四个指挥部，其间项目企业
有解决不了的难题，比如涉及土地、规划
设计等问题，企业自己不好协调的或者有
特殊情况需要加急加快办理的，保障办公
室将负责协调各部门解决。“保障办公室
的所有成员现在都靠在项目上。而且，为

确保项目按照规定的节点进行，督考办公
室每周、每月都会对各项目提交的报告进
行现场督导，确保其真实性。”西部新城
建设指挥部推进办副主任张力维介绍。

为充分发挥“一三四”工作体制优
势，西部新城建设指挥部还建立了“双周
问题协调会”制度，即每两周召开一次问
题协调会。会前搜集汇总各项目存在的问
题，召集相关部门负责人对这些问题逐个
研究分析，现场制订解决方案和办理时
限。张力维说，“最近将会召开第一次协
调会，对前期搜集梳理出的突出问题进行
研究，这些问题我们已经通过推进专报直
通车报送给了主要领导，为协调会发挥实
效奠定了基础。”

西部新城建设指挥部：

“一三四”确保项目按节点进行
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